



Loli García
Secretaria General de CCOO

editoriala



Tiempo de Ganar

Esta pasada semana el Gobierno Vasco, con tres consejerías y la patronal Confebask, con las tres patronales territoriales, han firmado un acuerdo marco de colaboración por el empleo y la cualificación, bendecido por el propio Lehendakari, Iñigo Urkullu.

Consideramos que este acuerdo de muchísima gravedad tanto en las formas como en los contenidos, sin precedentes ni en Euskadi ni en el resto del Estado. Esto va a marcar un antes y un después en nuestras relaciones con el Gobierno Vasco y la patronal Confebask.

En dicho acuerdo se abordan temas que tienen mucha importancia y que CCOO de Euskadi había planteado para su abordaje en la mesa de diálogo social. Son temas como la prospección y la intermediación laboral, el empleo juvenil, la recolocación de excedentes de empresas en crisis, formación para el empleo y orientación profesional, y calidad en el empleo y activación de la mujer en el mercado laboral.

Este acuerdo se ha hecho a espaldas de la mesa de diálogo social, con una deslealtad sin precedente en el ámbito de las relaciones laborales en Euskadi. Es un acuerdo que se basa en un diagnóstico de situación elaborado exclusivamente por Confebask, por tanto es un diagnóstico de parte. Que no ha sido ni contrastado ni consensuado con nadie.

Un acuerdo que tiene en cuenta únicamente, las necesidades de la demanda formativa empresarial, unas necesidades que no han concretado nunca y que tampoco lo hacen en el acuerdo.

La falta de personas formadas ha sido un tema recurrente por parte de las organizaciones empresaria-

les, pero siempre que se les ha perdido concreción, por ejemplo en el Consejo Vasco de Formación Profesional, nunca las han concretado.

En este acuerdo no hay ni un solo compromiso de creación de empleo tal y como han pretendido vender. Las políticas de empleo, de igualdad en el mercado laboral y las de formación de trabajadoras y trabajadores se dejan, de manera exclusiva en manos de las organizaciones empresariales, con herramientas que lo que pretenden es precarizar más el empleo, fundamentalmente de jóvenes y mujeres. Y todo ello garantizando financiación a las organizaciones empresariales.

Ante esta situación, CCOO ha deci-

dido abandonar la mesa de diálogo social y la que específicamente se creó para abordar el tema de la brecha salarial. Nos hemos visto obligadas a tomar esta decisión, ya que, por nuestra trayectoria y trabajo, merecemos un respeto que se ha perdido por parte del Gobierno Vasco.

Ahora bien, debemos dejar bien claro, que quien realmente rompe el marco de diálogo social en Euskadi son el Gobierno Vasco y las patronales.

Con este acuerdo, hecho con nocturnidad y alevosía, y desde luego con una deslealtad manifiesta a nuestra organización, el Gobierno Vasco ha roto el escaso equilibrio existente en las relaciones laborales en Euskadi,

tomando partido de manera clara y rotunda por los planteamientos de la patronal como agente social en exclusiva.

Ante esta situación, CCOO de Euskadi utilizará todas las vías a nuestro alcance para defender los derechos de las trabajadoras y trabajadores.

Este 1 de Mayo debemos llenar las calles de las tres capitales vascas, para manifestar de manera rotunda que ha llegado el momento de una justa distribución de la riqueza y que esta pasa por subir salarios, atajar la precariedad y la temporalidad en el empleo, erradicar las desigualdades entre hombres y mujeres en el mercado de trabajo y garantizar unas pensiones dignas y suficientes.



Debemos manifestar de forma clara y rotunda que con CCOO no se juega, que ante estas actitudes nos tendrán enfrente y que no pararemos hasta conseguir una redistribución de la riqueza que llegue de manera clara al conjunto de la clase trabajadora y de la ciudadanía.

El 1 de mayo nos vemos en las calles.



Joan den astean, Eusko Jaurlaritza, hiru kontseilaritza eta Confebask patronala eta hiru lurralde patronalekin, enplegua eta kualifikazioaren aldeko kolaborazio akordio marko bat sinatu dute, Iñigo Urkullu lehendakariaren oniritziarekin.

Uste dugu akordio hau larria dela, egiteko eragatik baita edukiengatik. Ez Euskadin, ez Estatuan, ez da inoiz horrelakorik eman. Honek aldaketa eragingo du Eusko Jaurlaritza eta Confebask patronalarekin ditugun harremanetan.

Egoera honen aurrean, CCOO gizarte elkarriketa mahaia uztea erabaki du baita espezifikoki sol-

data tarte lantzeko sortu zena. Erabaki hau hartu behar izan dugu derrigorrez, gure ibilbidea dela eta, Eusko Jaurlaritzaren aldetik, egoera honekin desagertu den errespetua merezi dugula uste baitugu.

Eta badator maiatzaren lehena, egun ezin hobea argi eta garbi jakinarazteko CCOOekin erne ibili behar dutela, horrelako jarrerekin aurrez aurre edukiko gaituzte eta ez dugu etsiko langile zein herritarrenganaino iritsiko den aberastasunaren bestelako banaketa bat lortu arte.

Maiatzaren 1ean kaleetan ikusiko dugu elkar.

comisiones obreras
biltzar

Eusko langileen kazeta
sindikala 1967az geroztik

El periódico sindical de los trabajadores y
las trabajadoras vascas desde 1967

www.ccoo.eus

Dirección
Comisión Ejecutiva

Redacción
Santi Martínez, Iker Armenteros,
y Helena Ferreras

Sede central
Uribitarte, 4
48001 - BILBAO

Teléfono 94 424 34 24 **FAX** 94 424 38 98

Email
biltzar@cco.eus

Biltzar es una publicación confederal de CCOO de Euskadi que se distribuye gratuitamente a todas las personas afiliadas